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渊本报讯冤 2014 年 1 月 4-5 日袁
同济精工钢结构技术研究中心十三周
年年会在上海衡山北郊宾馆举行袁来
自同济大学尧华东建筑设计院尧上海建
工集团尧上海现代集团尧上海建筑设计
院及精工钢构等近 50 位嘉宾参加了
中心年会遥 1 月 4日晚袁同济精工钢结
构技术研究中心主任张其林教授主持
了迎新酒会袁 集团董事长方朝阳为酒
会致词遥 方董首先对中国工程院沈祖
炎院士和各位领导的到来表示了热烈
的欢迎袁 对同济精工十三年的产学研
合作表示了最衷心的感谢遥 精工在同
济大学的支持下袁 共同研发了很多课
题袁同时袁通过研究中心这个平台宣传
和推动了精工企业文化袁 精工必将在
之后的发展历程上袁与同济大学一起袁
书 13传奇尧谱 14华章遥
与会专家共同观看了精工钢构集

团 2013 年总结回眸片袁呈现了一个持

续蓬勃发展尧再一次选择责任与担当袁
再一次为创新积蓄力量袁 再一次为重
铸辉煌屏气凝神的精工遥 集团总裁孙
关富汇报了集团在 2013 年取得的成
绩和 2014 年的发展规划曰集团执行总
工刘中华和精工设计院常务副院长丁
娟作了 野精工钢构集团八大体系专有
技术在工程中的应用冶和野精工集成建
筑体系 2.5 版的研发应用冶 的专题汇
报遥 集团联席总裁陈国栋向参会的嘉
宾介绍了精工走国际化之路的历程和
国际化项目的操作要素遥

方董总结了精工的国际化战略院
从成本领先到成本领先+技术领先定
位袁 以人为本建立以成就感为导向的袁
以事业留人袁覆盖到全体员工的职业生
涯规划的机制曰建立高素质尧高要求尧高
薪酬的野三高冶竞争体系尧解决后顾之忧
的福利保障体系尧靠数字说话的赛马机
制曰以及创造野没有完美个人袁只有完

美团队冶的合作氛围遥
中国工程院院士沈祖炎对精工寄

予了期望袁沈院士认为院现代工业的改
革袁内容非常丰富袁信息化技术的如何
应用袁领导的决策应该是科学的尧满足
事业发展需要的袁 精工在这方面做得
非常好遥 BIM技术是一个包含信息技
术和信息管理的平台袁 应该各个阶段
都可以用遥 集成建筑在体系的创新上
是首要的袁精工是做得最实的袁符合我
们的发展方向袁 如何持久就要把钢结
构本身的特点体现出来袁四个字院轻快
好省曰 希望精工把这个当成事业来完
成袁全身心投入袁精心去培育袁精心去
做遥
于此同时袁1 月 11 日袁 精工钢构

企业发展专家研讨会在北京国际会议
中心举行袁集团董事长方朝阳尧集团总
裁孙关富等参加了会议遥 中国钢结构
协会专家委员会主任侯兆新主持了会

议遥参会专家表示袁精工的发展令人振
奋袁精工的成就令人欣慰遥目前钢结构
建筑的第一个高峰期已到了一定的阶
段袁钢结构企业衍生出了很多的专业,
建筑的工业化和装配化是实现建筑工
程施工现代化的必然趋势遥 钢结构协
会组建 30 年袁 几乎涵盖了所有的领
域袁 对于钢构技术方面希望有一个归
纳总结提炼袁比如院装配式建筑尧焊接
机器人尧开合屋盖系统等方面袁精工有
足够的资格及人力来做这项推动工
作袁 希望精工为国家钢结构施工技术
的提升做出贡献遥
精工的持续发展离不开钢结构领

域专家的关注与支持袁 专家们为精工
的发展提出的很多宝贵意见和建议是
精工永恒的财富袁 公司将进一步加强
合作和交流袁努力打造精工品牌袁为荣
耀精工推动钢构事业而奋斗遥

渊集团总师办 寿小峰冤
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凝聚共识 重燃激情 再铸辉煌
要要要集团董事长方朝阳 2014年新年贺词

忙碌的一年即将过去袁精工人即将迎来野凝聚共
识尧重燃激情尧再铸辉煌冶的崭新一年袁回眸精工的
发展历程袁精工人铸就了精工今日的成就浴
精工从一家名不见经传尧没有积累的人才尧雄厚

的资金或政府背景的情况下能快速发展袁 我们全体
精工人齐心协力袁以野用心做事尧把不可能变成可能冶
的做事风格袁用野真诚待人尧感动自己才能感动别人冶
的待人态度相聚在一起袁以野成为钢结构行业的领跑
者冶共同愿景为鞭策袁野成就事业尧成就你我冶袁实现
精工人的价值和梦想遥 这就是我们精工人用自己的
行动践行并取得一个个成功后总结出来的精工文化
和核心价值观袁 是精工能快速发展成为行业综合实

力第一的核心竞争力遥
与十年前的精工相比袁 现在的精工比以往任何

时期更具人才优势尧 规模优势尧 技术优势和品牌优
势遥 今天袁 我们给自己再一个十年袁 让精工屹立不
倒袁基业长青袁唯有倚靠于只争朝夕尧默默无闻的精
工人院

精工人袁你的激情洋溢袁才会让精工朝气蓬勃曰
精工人袁你的不懈追求袁成就了精工的发展壮大曰
精工人袁你牢固的凝聚力袁才会让精工坚不可摧曰
精工人袁你的价值实现袁才会升华精工存在的意义曰
精工人袁你的敢为人先袁才会促成精工为真正的

领跑者曰

精工人如何成就事业尧成就梦想袁倚靠于行业领
先尧追求创新的精工院
精工袁愿为精工人的和谐工作提供舒适的空间曰
精工袁愿为精工人的职业发展搭建广阔的舞台曰
精工袁愿为精工人的开拓创新提供良好的平台曰
精工袁愿为精工人的幸福生活提供坚实的后盾曰
精工袁愿为精工人的价值实现提供最大的支持曰
这是精工真诚的心声袁我们荣辱与共袁肝胆相照浴
2014袁精工人重燃激情袁厉兵秣马袁厚积薄发袁鼓

一马当先之勇气袁长跃马扬鞭之气势袁展万马奔腾之
景象浴 前进袁精工浴

渊本文摘自方朝阳董事长在 2014
年元月 2日召开的精工钢构集团本级
总监以上管理干部会议上的讲话内
容冤

新年伊始袁 集团本级不仅要在集
团内部占据野半壁江山冶袁更要考虑如
何与外部竞争袁 过去我们每年有 50%
的增长袁 现在集团本级整合后更要有
想法和勇气袁要有新的举措袁为此袁我
想就新一年的工作提出要求院 做好一
个 野人冶袁 弘扬二个 野敢冶袁 倡导三个
野高冶袁并把野以人为本冶的经营理念落
到实处遥

一尧做好一个野人冶院以人为本
1尧建立以野成就感为导向的激励

机制 袁以事业为重的人才发展机制冶院
没有人才成就不了事业袁 过去我们工
作中更多关注结果袁关注做事本身袁可
能有些以野任冶为本袁而没有关注做事
的人遥 没有关注他是否愿意心无旁骛
的做事袁 是否对自己在精工的未来很
清楚袁 是否愿为自己的未来付出十二
分的热忱去做事遥 我们的各级领导有
在关注尧有做过工作袁但还是很欠缺遥
我们没有专门的制度体系袁 或者说我
们有制度但领导不是很重视遥 不是我
们所有的领导都有关注基层尧 关注员
工发展袁 目前缺乏的是如何建立让人
才愿挑重担尧以事业为重的发展机制遥

为完成明年的目标袁 我们要做产
品细分尧市场规划袁我们要做好人才规
划袁 首先要问一下自己有没有这样的
人才尧这样的团队钥 如果没有袁就要考
虑设置相应的岗位及岗位人员的激励
政策遥

从内部来讲袁我们各条线都缺人袁
但我们在人才培养方面还是不够重视
或方法不到位遥 首先人才发展规划欠
缺袁我们是被动的袁没有事先规划袁所
以每条线都要去做好人才发展规划袁
包括人才本地化袁 建立人才成长规划
目标院 如一个大学生或员工从进公司
开始袁每 1-2年或 2-3 年一个周期作
为一个成长阶段袁 到各阶段结束时进
行考核评估袁公司和主管会告诉他袁你
下步的成长发展的机会是什么遥 员工
也很清楚自己在公司只要自己努力袁
自己的成长发展通道非常清晰袁 工作
特别努力的袁还可以破格晋升袁团队绩
效非常优秀的也可以破格晋升等等袁
这就是员工职业规划建设遥 各条线要
做好各个岗位的职业生涯规划袁 设置
好发展通道袁 做好员工成长的考核评
估标准袁并以精工的文化尧核心价值观
及绩效尧能力尧态度等综合要求作为评
估晋升的依据遥通过建立野以成就感为
导向尧 以激励机制事业为重的成长机
制冶袁建立与公司发展相适应的职业发
展通道袁才会让人才有方向尧有奔头遥

人力资源部作为人才培养发展的
组织管理部门袁 要提供职业发展规划
的管理工具和方法袁 做好组织管理工
作袁各业务线尧职能线要马上行动起来
做好各业务线人才发展规划遥

2尧建立符合野三高冶要求尧有竞争
力的薪酬体系院野三高冶即高素质尧高要
求尧高待遇袁没有高素质的人不可能提
出高要求袁 没有高要求也不可能达到
高绩效袁 高绩效必须给予高待遇袁因
此袁我们首先要建立能吸引和稳定尧满
足 野三高冶 要求的有竞争力的薪酬体
系遥比如我们在招聘应届生中袁为什么
优秀的毕业生难招钥 我们有否认识到
我们自己的问题钥 类似这样的方案在
本次做人才规划方案时就应考虑进
去遥年内我们要对薪酬体系袁特别是关
键岗位尧 核心岗位的薪酬调整拿出方
案袁 明年对薪酬体系要进行改革遥 原
则院建立符合野三高冶要求袁在行业内有
竞争力的薪酬体系遥

3尧 建立解决后顾之忧福利机制院
清晰不同层次尧 不同来源的员工有不
同需求袁如高层尧中层尧基层员工有不
同的需求袁 引进人才和本地人才有不
同的需求袁我们要从员工的需求出发袁

如房子尧 配偶
工作尧 孩子入
学等袁 切实解
决他们的后顾
之忧遥 把福利
保障机制做成
更人性化 尧更
有针对性遥

4尧建立内
部公平尧 公开
竞争的赛马机
制院 要建立符
合精工文化 尧
价值观袁 有能
力又有结果的
人 才 赛 马 机
制袁 才能优胜
劣汰袁 将富有
激情尧 有能力
的人才选拔出
来遥

5尧倡导没
有 完 美 的 个
人袁 只有完美
的团队袁 建立
团队合作 尧融
洽 的 工 作 氛
围遥

综 上 所
述袁 要求参会
人员将各条线
的员工职业发
规划袁 包括职
业发展通道 尧
评估标准 尧薪
酬激励等提出
方案袁 对于职
业通道要考虑
纵向发展的专
业 通 道 与 管
理袁 也可考虑
轮岗横向发展
的通道曰 在薪
酬方面要考虑
越到高层要越
能体现野三高冶
原则袁 拉开一
把手尧 独当一
面的人与一般
岗位员工的差
距袁 要有竞争
力袁 关于后顾
之忧方面可先
提出建议遥 人
力资源部要出
台一些管理工
具并提供方法
论袁 做好人才
规划组织工作袁真正实现员工野以成就
感为导向的激励机制袁 以事业留人的
人才发展机制冶遥

二尧弘扬二个野敢冶院敢为人先袁敢
于负责

渊一冤敢为人先院实际就是创新袁创
新在两个方面袁一个是技术创新袁一个
是管理创新遥

1尧技术创新方面院明年要建立技
术创新规划袁 要有敢于吃第一个螃蟹
的勇气袁我们的竞争首先要靠技术袁拼
技术袁 如我们面临的竞争对手拥有各
自的优势袁我们对其要有相应的招袁明
年焊接研究所能不能再招几个人过
来袁做新工艺研发尧改进袁一方面满足
现有制造工艺技术袁 另一方面做新的
研发袁 并将创新研发的工艺在生产中
推广应用遥 而研发团队的创新思维培
养也可到国外走出去袁要做到野人有我
有袁人无我也有冶遥 如袍江二期中要体
现优势袁开合屋盖技术要能在国内 10
个项目中有 2-3 个应用袁弯扭构件等
要发挥优势作用遥

我们要做到敢为人先袁 如建筑机
器人工程部要考虑是否成立为公司袁
工艺技术尧施工技术尧集成技术等方面
怎样开展技术领先尧 差异化竞争的优
势遥援建小学育幼苗 大爱无疆播希望 精工誓将大爱进行到底

渊本报讯冤 2013 年 12 月 19 日袁
白雪覆盖了整个章村镇袁 白皑皑的雪
把整个村庄拥挤地满满当当袁 雪后的
村庄袁诗般的模样袁恬静尧安详遥 集团
团委代表在浙江省青少年发展基金会
副秘书长包夏华的陪同下袁 赴湖州市
安吉县章
村镇浙江
精工希望
小学开展
精工爱心
助学助学金发放及走访慰问活动遥

安吉县章村镇精工希望小学地处
安吉县最西南山区的龙王山脚下袁在社
会各界的关注和精工集团的呵护下袁学
校于 2009年 9月搬迁至新校区遥 学校
先后被命名为 野省级书画教育实验基
地冶尧野市绿色学校冶尧野市文明单位冶尧野市
艺术特色学校渊书法冤冶尧野湖州市红领巾
示范学校冶尧野浙江省红旗大队冶等遥

目前学校占地 30 亩袁建筑面积近
5000 平方米袁 有四层主教学楼一座袁
每层 4个大教室袁共 5层袁各种专用教
室基本齐全遥 同时建有两幢三层的标

准化寝室楼袁解决学生住宿问题遥建有
250 米标准塑胶运动场一个袁 发展空
间广阔 .现有教学班 11 个袁有在校生
446 人袁 专任教师 27 人遥 根据学校
野明德尧求真尧笃学冶的核心理念袁以美
丽学校建设为指导袁 重点是打造幸福

校园要要要书香墨艳校园尧 创新合作校
园尧地域民族校园和健康活力校园袁逐
步形成了野畲族尧书法尧环保冶三张品
牌,引起央视和新华社的关注遥

上午 11 点袁 当车辆驶出狭窄的
山间公路袁映入我们眼前的是宽大的
河道和整洁的教学楼袁停在校门口的
新式校车像侍卫一样保卫着孩子们
的安全遥 助学金发放仪式上袁少先队
员代表为在场嘉宾敬献红领巾遥 接
着袁校长潘育纲致词袁他表示袁章村镇
浙江精工希望小学在精工的援建下
正在承担着自己的责任与义务袁更多

孩子接受到了优良的教育袁感谢精工
的慷慨援建和持续地关怀慰问遥助学
金发放仪式在来宾为 50 位受助生发
放助学金中顺利结束遥 当天下午袁一
行人走访慰问了两个受助学生家庭袁
通过与学生家长的交流袁大家深切了

解了贫困家庭的现实情况袁在感慨万
分的同时袁也感受到了精工大爱背后
的勇气与巨大的社会意义袁精工将时
刻关注社会需要袁为贫困家庭的孩子
带去力量和希望遥
自 2002 年起袁精工控股集团携手

浙江省青少年发展基金会袁 积极参与
希望工程遥通过设立专项助学基金尧援
建希望小学尧捐建希望书库尧希望多媒
体教室尧希望厨房尧开展希望小学教师
培训等形式袁 让更多的孩子们走进了
课堂袁给渴望求知的学生们一个整洁尧
优美的环境袁 协助党和政府改善了经

济欠发达地区的基础教育设施遥
2004 年袁第一所野精工希望小学冶

在浙江省新昌县儒岙镇落成袁 至今精
工集团已先后在浙江的新昌尧安吉尧柯
城尧松阳尧龙游尧仙居以及湖北黄陂尧安
徽六安尧西藏那曲等地援建了 12 所希

望 小 学 遥
对于援建
的希望小
学 袁 集团
不仅仅只

是简单的捐款袁 而是与学校建立长期
的联系袁 始终关注着每个精工希望小
学的发展遥多年来袁集团及各地的子公
司积极开展走访尧慰问等活动袁为希望
小学的孩子们送书籍尧送文具尧送体育
器材等遥
一片片白雪下面袁 是亘古不变的

淳朴遥碧蓝的天空下袁是一颗颗善良而
纯净的心灵遥爱心如那些雪一样袁悄悄
地落下袁然后静静地装点着大地遥精工
也将在这份纯净中誓将无私的大爱进
行到底遥

渊集团总裁办 陈钰凤冤

同济精工钢结构技术研究中心举行十三周年年会
精工钢构企业发展专家研讨会在京召开
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